
 
 

 

 

矢倉かつお農林水産大臣政務官は３月１８日、福島市飯坂町の有限会社「まるせい果樹園」を訪れ、東京

電力福島第１原発事故による農産物の風評被害の払拭に向けて、食の安全に関する国際認証である「グロー

バルＧＡＰ（農業生産工程管理）」の効果を調査しました。これには公明党福島県本部所属の伊藤達也福島

県議、小野京子福島市議も同行しました。 

同園は、東日本大震災以後、風評被害などで売

上げが９割以上落ち込んだ時期もありましたが、生

産する全ての果物について、日本国内の認証であ

るＪＧＡＰ（ジェーギャップ）と世界認証であるグロー

バルＧＡＰを取得して以降は、消費者や小売業者

等に対する地道な周知活動により徐々に販路を回

復し、大手量販店にも販路を拡大するなど、震災前

の売り上げをほぼ回復しています。 

同園の佐藤清一代表取締役は、「今後は地域の

テーマパークのような果樹園を目指し、売上げを２

倍３倍に伸ばすとともに、東京オリンピックパラリンピ

ックなどの機会をとらえ、福島発の果物を世界に発

信していきたい」と意気込んでいます。 

矢倉政務官は、「第三者により認証されるＧＡＰ制度は、風評被害対策にとっても有効であり、被災地の農

家の方によるＧＡＰ認証制度への支援とともに、販路開拓や観光農園など６次産業化の動きなど、支えていき

たい」と述べました。 

 

  

福島県浜通り地域の新産業創出をめざす「福島イ

ノベーションコースト構想」を紹介するシンポジウム

（主催：福島県、経済産業省、復興庁）が３月１８日、

福島市内で開催され、高木陽介経済産業副大臣

（原子力災害現地対策本部長）、長沢広明復興副大

臣、矢倉かつお農林水産大臣政務官が出席しまし

た。 
 矢倉政務官は、福島の創造的復興、農林水産業

の再生に向けての決意を述べました。 
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福島で営農再開へ向けた懇談会実施―富岡町、浪江町の農業者の方々と 

矢倉かつお農林水産大臣政務官は２月１８日、高木陽介経

済産業副大臣とともに、福島を再訪し、富岡町出身の農業者

の方々と郡山にて、また、浪江町出身の農業者の方々とは二

本松で、それぞれ営農再開に向けた懇談会を行いました。 

現地では、風評被害対策、鳥獣被害対策、除染でデコボコ

になった農地の再生、水路等の整備などなど、切実な課題が

多く寄せられました。集まった方々からは、「自分は地域再生

の核になる！」との心意気みなぎるお話しが多く出され、矢倉

政務官は政府としても全力で後押しをしたいと決意を述べまし

た。 

 

「原子力災害からの福島復興再生協議会」に出席 
 

矢倉かつお農林水産大臣政務官は１月２８日、福島で

行われた「原子力災害からの福島復興再生協議会」に出

席しました。この会議は、長沢広明復興副大臣を議長と

し、内堀知事はじめ福島県の方々と、復興大臣、経産大

臣、環境大臣をはじめとする政府側が一同に会し、今後

の福島をいかに復興させるかを議論する場で、農林水産

省からは矢倉政務官が代表として参加しました。 

矢倉政務官は、「生業（なりわい）の中心としての農業

の再興こそ復興の要」とし、風評の要因調査などをふくめ

た現在の施策を説明するとともに、「農林水産省先頭に立

って政府一丸となって進む」と決意を述べました。 

 

木質バイオマス共同研究会に出席 

矢倉かつお農林水産大臣政務官は２月１７日、経済産業

省で行われた木質バイオマス共同研究会に出席しました。こ

の共同研究会は、経済産業・農林水産両省の副大臣、政務

官で構成され、農林水産省内で開催した前回に続き、今回

で２回目の開催でした。 

この研究会では、群馬県上野村や岡山県真庭市などの

取組みを聞きながら意見交換をしました。 

矢倉政務官は、マクロ的な観点、エネルギー自給の観点

からの検討も大事だが、林業再生の観点からいかに持続可

能な地域循環のモデルをつくるかがより重要と述べ、地域に

雇用や経済循環をうむための仕組みを、国や自治体の関与

のあり方もふくめ引き続き検討し、結論を出したいと述べました。 



ＷＴＯの非公式閣僚会合に農林水産省の代表として出席 

矢倉かつお農林水産大臣政務官は１月３０日、ダボス

会議が行われている会場の近くで開催された WTO の

非公式閣僚会合に、農林水産省を代表して参加し発言

しました。 

矢倉政務官は休憩時間を使い、EU やニュージーラン

ド、カナダ、スイス、インド、シンガポールの大臣、また

WTO の事務局長と会談。また、香港の大臣とは日本の

農産物の輸入規制緩和を訴えました。トランプ大統領の

就任直後のタイミングで行われた会議でした。グローバ

ル経済のゆがみ克服の反動として、自国中心、相手排

斥が経済活動の基本となれば、経済活動の相互依存と

いう現実から生まれる安定も平和も失われてしまいます。矢倉政務官は、協調、共存という理念を政治が強く

訴えなければいけない時代に来たと感じています。 

 

羽田の日通・東京食品ターミナルを視察 
 

矢倉かつお農林水産大臣政務官は１月２１日、農林水産物な

どの輸出力強化に向けた物流の課題を探るため、東京都大田

区にある日本通運株式会社の日通東京食品ターミナルを訪

れ、関係者と意見交換をしました。 

同社の井口博実・事業開発部長らは、青果物や日本酒、加

工品などの小口の海上輸送に対応し、貨物を積み合わせて輸

送する混載サービスに力を入れていると説明。積載率を上げて

輸送コストを下げ、荷主事業者の競争力を高めていくために

は、「国として戦略的に物流をまとめていくことが必要だ」と語り

ました。 

これに対し、矢倉政務官は、「生産者の所得向上をめざす上でも、生鮮食品や小ロット貨物に対応でき

る物流拠点の活用は重要だ。輸出拡大に向け取り組んでいく」と述べました。 

 

１月２７日、成田空港の動植物検疫業務を視察しました。日本に持ち込んではいけない動植物な

どを空港でいち早く探知、対処する業務ですが、一部の肉製品なども対象です。例えば、お菓子の

缶に入れて偽装するといった悪質な例も多く、多い日で大

きなゴミ袋で１０袋以上出るそうです。 

そんな時に活躍するのが、動植物検疫探知犬です。対象

物の近くにいくと即座に座ります。けっして吠えたりはし

ません。それを受けて係員がすぐに職務質問するという、

素晴らしい連係プレーを見せてくれました。成田空港で

は、先日メグちゃんとボタンちゃんの２頭が増えて６頭に

なり、全国で２６頭になりました。動物の伝染病や植物へ

の病害虫を予防、防止する大事な業務です。元気に頑張っ

てください。（FaceBook より） 

 

 



矢倉かつお農林水産大臣政務官は１月６日、かねてから要請を受けていた農業用水排水路の工事現場の

視察をしました。この農業用水排水路の工事は国の予算に基づく事業で、複数年度にわたり工事が進められ

てきましたが、なかなか思うような予算がつきませんでしたが、平成２８

年度の補正予算において農林水産省の予算が付き、大幅に前進しま

した。吉川市としては、平成２９年度予算において、残りの部分を完成

させることを目指しています。 

この案件は、吉川市の五十嵐市議や藤林県議が現場の声を聞き、

農林水産省や埼玉県に働きかけてきたものです。地元の方々や市の

職員の方々からは、「公明党のネットワークの力ですね」と喜びの声が

寄せられています。 

 

矢倉かつお農林水産大臣政務官は１月２８日、福島から和光市に移動

し、イベントに参加したのち、花のまち「鴻巣」に行き、地元の方々と「鴻巣の

花の未来を考える懇談会」に参加しました。 

鴻巣の橋本稔、潮田幸子、川崎葉子、永沼博昭の各市議の方々のご尽

力をいただき、開催されたものです。 

同懇談会では、矢倉政務官を囲んで、花博の話にはじまり、生産者のコ

スト削減や物流の問題、品質・鮮度を保持するための設備の問題等々、様々な話題に花を咲かせました。 

矢倉政務官は、花を贈り、心を伝える文化をもっとひろく日本に、とくに若い人に定着させる方策を考えたい

と述べました。 

矢倉かつお農林水産大臣政務官は、昨年８月２４日朝、台風９号で大きな

被害が出た入間市内を地元市議とともに視察。不老川が氾濫した宮寺方面

では、濁流の直撃で傾いた電柱や、作物をなぎ倒された畑等を視察。自民

党・齊藤県議や地元住民の方々から、上流域にある東京都との連携の必要

性についてご要望を受けました。 

不老川沿岸の藤沢地域では、狭い川幅をさらに狭めているコンクリート製

の鉄道橋が、増水した川での逆流を起こし、付近を洪水状態にしました。 

矢倉政務官は写真に全ておさめ、その足で東京に戻り、国土交通省に状況を伝え、早期の現場確認と対

策強化、埼玉県との連携を要請しました。 

これを受け、国土交通省は平成２９年度予算で、緊急治水対策を実施する予定です。 
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